



ENVIRONNEMENT AUX PORTES DU MORVAN

Véritable butte-témoin, le mont Sabot domine les paysages environnants et offre un vaste panorama sur les Vaux d'Yonne et le Morvan. Ses flancs abritent une végétation dense et sauvage, tandis qu'une chapelle romane se dresse à son sommet. Le mont Sabot a toujours exercé une certaine fascination sur les hommes. Ainsi, Jules Renard écrivait à son sujet dans son Journal : « Une butte à pic. De quoi mettre une



chapelle, quelques arbres, et quelques tombes. [...] Un sentier tourne autour de la butte comme une jarrettière au-dessus du genou [...]. Une partie de la chapelle est encore couverte de pierres plates. [...] des tombes dans l'herbe, des roses, toute une flore que je ne connaissais pas. Une servante enterrée à côté de son curé avec laquelle a vécu quarante-cinq ans ».

CHAPELLE DU MONT SABOT / PHOTO J.F.

Le mont Sabot

Une randonnée sportive qui vous mènera au sommet d'un site naturel d'un grand intérêt paysager et historique.

- 1 Du chevet de l'église, emprunter la rue Moreau, puis le chemin empierré qui la prolonge et monte sur le plateau. Couper la D 217, aller en face, laisser un chemin à gauche puis prendre la route à droite. Au carrefour, suivre la D 42 à gauche. Passer la ferme du mont Bué et continuer sur 100 m.
- 2 S'engager sur le chemin à gauche, emprunter la route à droite, laisser une route à gauche, puis quitter la route pour le chemin à gauche. Il grimpe au mont Sabot (panorama sur les vaux d'Yonne et le Morvan).
- 3 Quitter le mont Sabot par un sentier abrupt entre les buis. En bas, suivre le chemin à gauche sur 350 m, puis emprunter le chemin à droite. Il passe au pied du mont Bion situé à droite.

- 4 Au croisement, prendre le chemin à gauche et descendre au village de Chitry. Emprunter la D 281 à gauche, puis la route qui monte à Fletz à droite. Dans le hameau, suivre le chemin à gauche. Il mène à la croix de Mont-Vieille.

- 5 Prendre la route à droite, le chemin à gauche en laissant Vignes-le-Haut à droite, et continuer par la route qui descend à Vignes-le-Bas. Emprunter la D 217 à droite.

- 6 En bas du village, bifurquer à gauche, continuer par le sentier qui franchit un thalweg et monte au hameau du Chemin. Gagner le calvaire, descendre par le sentier et poursuivre par la D 6 pour rejoindre l'église.



GENTIANE CILÉE / DESSIN N.L.

ARRÉE
PR 19

MOYEN

3H30 • 14KM

S SITUATION

Anthien, à 30 km au sud-est de Clamecy par les D 985 et D 6

P PARKING

chevet de l'église

I DÉNIVELÉE

altitude mini et maxi



B BALISAGE

jaune-bleu

I DIFFICULTÉS I

nombreuses montées et descentes

À DÉCOUVRIR...

> En chemin :

- Anthien : église Saint-Laurent ^{xv^e}
- Neuffontaines : mont Sabot (chapelle ^{xv^e} et cimetière)
- Vignes-le-Haut : croix de Mont-Vieille, maisons typiques de l'architecture vigneronne
- Vignes-le-Bas : fontaine du vieux lavoir
- Le Chemin : calvaire sculpté ^{xviii^e}

> Dans la région :

- Anthien : château de Vilemolin ^{xv^e-xvii^e} (ouvert au public)
- Bazoches : château féodal ^{xii^e-xiii^e-xix^e} (demeure du maréchal Vauban) ouvert au public, église Saint-Hilaire ^{xvii^e} (chœur de style baroque, tombe du maréchal Vauban), chapelle Saint-Roch ^{xix^e}